

DEFENSA DEL INE

Obispos niegan alentar marcha

NO SOMOS NI PROMOTORES NI ANIMADORES, afirman; aseguran que sólo impulsan un árbitro electoral que garantice la democracia

POR ISABEL GONZÁLEZ
igonzalez@excelsior.com.mx

Los obispos católicos de México nos somos ni promotores ni animadores de la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), sentenció el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), monseñor Rogelio Cabrera López.

Lo que al Episcopado o Mexicano interesa "vamos allá" de una manifestación consiste en que todos los ciudadanos tengamos un árbitro electoral que garantice la democracia, indicó.

"Encuentro a la marcha en favor del INE, no somos promotores ni somos animadores, eso que quede siempre bien claro. Respetamos el derecho de todos los ciudadanos a manifestarse, pero nosotros no animamos de ningún modo, ése es un derecho que tienen todos los ciudadanos", remarcó.



El también arzobispo de Monterrey afirmó lo anterior al preguntarle si apoyarían la manifestación programada para el próximo domingo, luego de que hace días emitieron un pronunciamiento en el que expresaron su preocupación por los rasgos "regresivos" de la reforma electoral impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Nuestra carta no ha sido clavada para eso. Estamos más allá de una manifestación o de una marcha", subrayó Cabrera López.

En cuanto a la celebración de la 113 Asamblea Plenaria de la Conferencia del Episcopado Mexicano que tiene lugar esa semana, monseñor Rogelio Cabrera detalló que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, el



Los monseñores Ramón Castro Castro, secretario de la Conferencia del Episcopado Mexicano; Rogelio Cabrera López, presidente, y Óscar A. Campos Contreras, en conferencia de prensa durante la 113 Asamblea Plenaria de la CEM.

RESALTA APERTURA POLÍTICA

Destaca evolución de la democracia

Los cambios electorales impactaron de manera positiva en el país, indica Reyes Rodríguez, presidente del TEPJF

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@excelsior.com.mx

El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez, destacó que las reformas electorales que dieron entre el año 2000 y 2018 impactaron en una evolución positiva de la democracia mexicana, como el logro de una alta alienancia, con el propósito de mejorar la vida democrática del país y nunca de manera regresiva.

A participar en el Seminario Internacional de Justicia Constitucional y Parlamento Abierto 2022, organizado por el Inai, recordó la reforma después de 2006 que cambió la configuración del Consejo General y que concluyó en las reformas de 2007 y 2008 para garantizar las condiciones que permitieran un



Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

L. DATTI

Diálogo

El Seminario Internacional Justicia Constitucional y Parlamento Abierto 2022 continuará sus trabajos hoy, y se podrá seguir en las cuentas de redes sociales del Inai.

sistema democrático, y luego las reformas de 2013 y 2014, que construyeron un ambiente de confianza entre todos los partidos políticos.

Reyes Rodríguez destacó que a partir de 2015

se ha dado la mayor alienancia política en elecciones estatales y federales, pues en el Poder Ejecutivo, la Presidencia de la República ha tenido tres cambios entre el año 2000 y 2018, y en las elecciones federales de 2015, 2018, así como las locales de 2021 y 2022, no tuvieron cuestionamientos ni conflictos poselectorales de relevancia.

"Esto lo digo para mostrar un poco la evolución positiva de la democracia electoral de las elecciones y de la apertura, y como ejemplo la apertura política que se ha ido haciendo para involviéndolo", expresó.

actualmente se discute en la Cámara de Diputados.

"El tema era democracia y libertad. Ellos hablaron, se fueron y nosotros estamos haciendo nuestro propio discernimiento. No hubo ninguna interferencia", describió a los medios de comunicación.

De manera específica, dijo que el secretario de Gobernación tocó los temas que quiso explicar y nos sostuvo que la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles es una medida provisional".

En cuanto al Inai, les refirió que no va a desaparecer y que se busca a "hacerle las correcciones que debe tener" el organismo electoral.

Al respecto, monseñor Ramón Castro, secretario

general del Episcopado Mexicano, consideró que fue un diálogo plural y enriquecedor el que sostuvieron con los funcionarios y legisladores

La inmensa mayoría de los mexicanos sueña y está dispuesta a construir una sociedad en la que todos podamos sentarnos en armonía en la mesa común."

RAMÓN CASTRO
SECRETARIO DE LA CEM

En su mensaje al pueblo mexicano, el episcopado destacó que no son opositores nadie, sino que buscan convenirse en puentes para encontrar soluciones a la pobreza, la inseguridad, la desigualdad y la violencia.

"Los obispos de México pedimos que la inmensa mayoría de los mexicanos sueña y está dispuesta a constituir una sociedad en la que todos podamos sentarnos en armonía en la mesa común, donde nadie tenga que comer las migajas que cae de la mesa (Mateo 15:27), sino que, como hermanos, nos demos la mano para encontrar caminos nuevos en las relaciones sociales, políticas y económicas, que nos lleven a construir una patria mejor para todos", explicó el mensaje de los obispos.

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, así como el director del MSS, Zoé Robledo, y los legisladores Ricardo Monreal, Santiago Creel y Beatriz Paredes también acudieron a platicar con los obispos católicos.

CARLOS NAVARRETE

"Ciudadanos irán a la cabeza del contingente"

DE LA REDACCIÓN
redaccion@excelsior.com.mx

Carlos Navarrete, exdirigente nacional del PRD, aseguró que la vanguardia de la marcha par a defender al INE será encabezada por ciudadanos.

"La gente que vaya libremente ensuciará, que tome el Metro, que le tome el metro, ya a seis el contingente principal de la marcha. Se acordó que en la avanzada no irán ningún político ni legislador, la encabezara un nutrido grupo de jóvenes, las organizaciones civicas que dieron la conferencia de prensa irán después, y a los personajes públicos les hemos pedido que vayan a la retaguardia de la marcha, que vayan acompañando, de tal forma que quede muy claro que ésta es una marcha convocada por muchas organizaciones".

La manifestación, iniciada el próximo domingo a las 9:00 horas, partirá del Ángel de la Independencia hacia el Monumento a la Revolución, ya no el Hemiciclo a Juárez, porque prevén una amplia participación ciudadana, generada por la "agresividad" que desde hace tres días se ha expresado desde Palacio Nacional, confirmó en entrevista con Pascual Beltrán del Río para Imagen Radio.

Navarrete pidió a los participantes que lleven una prenda de color rosa, por ser el color insólito del INE.

Por separado, Silvano Aureoles, exgobernador de Michoacán, quien dijo que participaría en la marcha, explicó que ésta no es contra el Presidente, sino en defensa del INE.



Carlos Navarrete, exdirigente nacional del PRD.